

Nombre de alumno: Vianaury Nazareth Montecinos Sansores.

Nombre del profesor: José Elías Martínez Cruz.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos. ASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er cuatrimestre.

Grupo: U.

La desigualdad y la discriminación

Actualmente hablar de desigualdad y discriminación resulta fácil, ya que no es nada extraño en la sociedad a la que pertenecemos, puesto que la mayoría de la gente se ha acostumbrado a vivir de esa manera en gran forma, que podría resultar raro conocer un lugar en donde cualquiera de las dos no se practique.

La desigualdad se puede definir como «una combinación de indicadores económicos referidos a los ingresos y la riqueza» Martin, Moore, Schindler, (2016), Cuando la desigualdad se hace notar, las personas son conscientes de lo que están haciendo, pero muchas veces no cambian ciertos aspectos que puede hacer que ese trato cambie, o por lo menos mejore.

En lugar en el que radico actualmente es Pichucalco, Chiapas, y en los pocos meses que he vivido aquí, la desigualdad es una cuestión que se vive día con día, pues la gente hace que se note demasiado los "niveles económicos" que aquí se encuentran, probablemente están tan acostumbrados a ello que hasta entre familias es algo que se lleva a cabo, pues hablando de cuestiones económicas me he percatado de que esta muy marcado, que no solamente es notorio en los adultos, si no que también en los jóvenes, adolescentes, y por consiguiente, en adultos tempranos. Tratando de justificar la afirmación que acabo de hacer, puedo contar una experiencia personal, cuando ingrese a la universidad hubieron algunos compañeros que me hablaron porque la nueva era yo, la gente aquí se conoce, o por lo menos saben que existes, y siendo de otro estado, realmente no conocía a nadie, entonces los compañeros que se acercaron sin saber quien era comenzaron a integrarme, pero hubo una compañera en específico que no me hablaba más que para lo necesario, pero después de preguntarme quien era mi familia y ubicar a una persona de mi familia con quien comparte amistad la situación cambió completamente. Considero que en ese ejemplo se puede notar la desigualdad que una persona puede recibir de otra, ya que hasta saber algo relevante de mi y darse cuenta de que era familia de un amigo suyo, la situación cambió. Y no solamente podría mencionar ese ejemplo, pero creo que la situación podría cambiar en gran parte si se tratara de hace conciencia de que todas las personas no debemos recibir un trato por el hecho de tener una buena economía, o la familia a la que pertenezcas, si tienes o no algún cargo importante, etc, las personas deberían tratarse por igual, ya que todos tienen las mismas oportunidades y los mismos derechos para ser tratados por igual.

La discriminación se puede definir como «tratar a alguien de forma diferente, es decir, tratar a una persona peor que a otra en las mismas circunstancias» (2019), desde tiempo atrás la discriminación ha estado presente en la sociedad, quizá no con la misma intensidad y abarcando tantos factores como lo hace ahora, sin embargo esto se ha llegado a convertir en algo natural y común, ya que nunca falta n día donde en una escuela, un lugar público, una fiesta o en el propio círculo de amistades o familiares se hagan comentarios discriminatorios hacia una persona, pero dejando a un lado todas las consecuencias que ésta puede tener en alguien. La discriminación es una violación a los derechos humanos, porque desde que una persona nace tiene que ser respetada y aceptada como un ser humano más, independientemente de su color, religión, raza, o incluso discapacidades que en ocasiones puede traer de nacimiento o ser provocadas por algún accidente.

Considero que he presenciado la discriminación en lugar donde radico cuando me percato del trato que algunas mujeres reciben por parte de los hombres, su pareja o algún superior o compañero de trabajo, cuando las hacen menos que ellos por el simple hecho de ser mujeres.

La participación de un psicólogo en estos temas juega un papel importante, ya que puede formular estrategias que se implementen en la sociedad para que la situación que se vive de ambas partes cambie lo más que se pueda, y con ello tratar de beneficiar a todos con un trato igualitario, y que sobre todo se respete a todas las personas por igual, aunque de manera personal considero que este lugar es un poco complicado para poder fomentar la participación de psicólogos, ya que la mentalidad de las persona todavía es un poco difícil de lograr que cambien, y sobre todo las ideologías no dejarán que estos aspectos mejoren, también la importancia de la cultura que la gente tiene no permite de una manera eficaz aprovechar las oportunidades que un psicólogo puede brindar si permiten que haga un trabajo y reciba el apoyo de la sociedad para poder mejorar la situación actual de este lugar.